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2023/24年度馬季昨日於沙田馬場上演煞

科戰，吸引逾30,755名馬迷進入沙田及跑

馬地雙邊投注觀賽，不少馬迷入場盼「尾

彩」順道欣賞鬥至最後一日的冠軍練馬師之

戰。全日11場賽事，共吸引接近18.7億元

投注額，比上季煞科日的20.65億元下跌約

9.5%。總結全季賽事總投注額達1,347億

元，較上年度的1,411億元減少4.5%。馬

會行政總裁應家柏表示，在充滿挑戰的經濟

環境下，今季總投注額已令人滿意。本年度

馬季昨日於一片馬迷們的歡呼聲中結束並唞

暑，新一季賽事將於今年9月8日開鑼。

◆文：香港文匯報記者 郭倩、費小燁

攝：香港文匯報記者 黃艾力

賽馬煞科 全季總投注額1347億元
逾3萬馬迷昨入場「攞尾彩」新賽季9月8日開鑼

香港文匯報訊（記者 文森）建造業為提升施工效率、保障
工人安全，在工地應用科技已是大勢所趨。建造業議會位於九
龍灣的建造業議會數碼分身中心於去年7月啟用，持續舉辦數
碼分身經驗分享會、導賞團及諮詢工作坊等多項活動，以促進
建造科技領域知識交流，提高業界生產力及推動安全智慧工地
系統的應用。建造業議會行業發展總監何烱光近日在接受《政
府新聞網》訪問時表示，中心啟用的首10個月，已舉辦約150
個導賞團，吸引業界、學生、政府人員等合共約5,000人次參
觀。

模擬現實世界實體流程
數碼分身技術可模擬現實世界的實體和流程。何烱光表示，
數碼分身即在興建一個設施時，同時為設施建立一個數碼模
型，並利用物聯網、感應器等將兩者連結，能即時搜集設施內
的資訊，並反映於數碼模型。透過數碼模型，用家也能利用人
工智能模擬不同流程、找出最佳方案，然後付諸應用。數碼分
身中心作為一站式平台，透過提供一系列技術展示，推廣相關
技術的應用，同時培育人才，激發創新。

他說，建造業數碼技術不單能用於監察工程進度，更能用於
樓宇設計、節能，甚至設施落成後維修等不同範疇，「例如應
用數碼分身技術於前期樓宇設計，可找出通風與採光的最理想
方法，從而達到可持續發展，節能減碳。」
工地講求效率，更須講究安全。中心設有展覽區、多用途區

域等，其中智慧工地管理專區的目的之一，為加強推動安全智
慧工地系統的應用，更展示多項創新設備，包括可適時向工友
和安全管理人員發出提醒信號的系統。工人佩戴安全手錶、安
全帽進入地盤工作，一旦不適暈倒，系統會即時通報；若工人
誤入危險區域，系統也可即時通知，提醒他們離開危險範圍。
何烱光說：「透過展示最新科技設備，中心可讓參觀者獲得所
需資訊，從而選擇適合設備，在工地上應用。」
曾於上月參觀過中心的屋宇署結構工程師梁顯邦表示，獲益

良多。對於數碼科技應用可減少工業意外發生，他印象尤其深
刻，「無論政府部門或建造業界，均愈來愈重視且廣泛應用數
碼技術，這些技術更能有效改善工地安全。」
有興趣學習數碼分身技術的人士可免費登記，參加中心舉辦

的講座、工作坊等活動，了解行業最新發展。

香港文匯報訊 立法會7月3日三讀
通過《2024 年社會工作者註冊（修
訂）條例》，干犯危害國家安全罪行
的人士將被終身永久停牌。勞工及福
利局局長孫玉菡昨日對媒體表示，相
信今次修例令社工專業發展更有序，
吸引更多人入行。他早前提出新一屆
社工註冊局的四大主要工作，認為在
工作先後優次方面，最大、最緊急的
是要制定機制處理干犯危害國家安全
罪社工的註冊事宜。
孫玉菡指，社工的工作性質較特
別，他們往往可以取得受助人很大的

信任，又指社會主流看法是，若涉及
嚴重罪行情況下，不應該讓其繼續擔
任社工。他表示不會擔憂修例妨礙有
心人入行，相信隨着正式條例落實、
註冊局重組完成後，對社工來說更清
楚安心，可以吸引更多人入行。他亦
坦言，現在社工面對人手緊絀問題，
鼓勵大家參與其中，發展機會很大。
孫玉菡續指，按法例社工註冊局成員
最少有14名社工，而今次委任計及8名
選舉產生的成員，加上委任成員，具社
工背景共16人，社工佔比多於法例要
求，預計今年底將再次舉行選舉。

孫玉菡：須速定機制處理危害國安社工註冊

建造業數碼分身中心10個月吸客5000人次

香港文匯報訊（記者 文森）啟
德體育園已進入最後施工階段，
主要設施將在今年年底完成，預
計明年上半年啟用。文化體育及
旅遊局副局長劉震昨日表示，根
據與營運者的合約要求，場館在
啟用前會舉辦最少5項測試活動，
包括體育及演唱會或文藝表演等
非體育項目，以測試場內系統、
疏散人流及交通安排等，確保日
後活動安全開展，尤其是大型演
唱會等演出，目前已有團體表達
濃厚興趣於體育園舉辦活動。

啟用前辦最少5項測試
文化體育及旅遊局局長楊潤雄早
前曾透露，啟德體育園明年首季將
開始試運，會有體育比賽和表演等
活動舉行，重點是進行大型活動的
壓力測試，以迎接明年全運會舉

行。
劉震在昨日的電視節目上進一
步透露，體育園在啟用前會舉辦
最少5項測試活動，「由於體育比
賽的公眾運動場的主要目的是進
行體育比賽，所以會有一個是體
育項目。」而主場館除舉行體育
活動外，也會有演唱會或文藝表
演等非體育項目，因此亦會進行
非體育活動的測試；室內運動場
的測試亦會作出同樣安排。
他表示，除了合約上要求的測
試項目外，亦希望營運者正式開
幕前有不同試業活動。
劉震表示，啟德體育園的主場
館共有5萬個座位，若再開放部分
草地位置，能夠容納更多觀眾，
相信符合國際巨星開辦演唱會的
要求，目前已有團體表達濃厚興
趣於體育園舉辦活動。
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香港文匯報訊 特首政策組日前舉行香港新型工業化路徑探
索內部研討會，特首政策組組長黃元山主持會議，邀請相關立
法會議員、業界代表、特首政策組專家組成員、高端智庫中國
（深圳）綜合開發研究院研究員，以及政府官員進行內部討
論，共同研究香港推動新型工業化的方向和步伐。與會專家表
示，香港是理想的融資、研發、聯通國際的平台，符合內地有
意來港發展企業的需求和期望。
據了解，會上多名專家討論並認同香港擁有多項優勢，符合
內地有意來港發展企業的需求和期望。他們提到，首先香港是
理想的融資平台，在香港的資金可自由流動，與境外企業合作
時，匯款和融資的手續和程序較簡單便利，且有多種融資渠
道，包括風險投資基金；第二，香港是理想的研發平台，香港
設有如科學園等多個創科孵化平台，企業希望透過來港進行研
發，加強與本港高校的合作，吸引全球研發的人才，深化技

術，提升研發效益；第三，香港是理想的聯通國際平台，內地
市場競爭激烈，內地企業希望透過香港「走出去」，開拓歐美
日韓等市場，賺取更高利潤。

特首政策組研新型工業化方向步伐

香港文匯報訊 簡約公屋報名優先申
請階段將於今日（15日）截止，房屋
局局長何永賢昨日於社交媒體表示，
簡約公屋接受報名3個星期以來反應踴
躍，目前已收到逾9,600宗申請，是首
批約4,400個單位2.18倍，她提醒說，
在優先期內交回表格的申請者，假如
今次未獲編配，下次其他項目出爐時
仍會獲得優先處理，因此合資格市民
需在今天內交回申請。
房屋局旗下簡約公屋從6月24日開

始接受報名申請。何永賢表示，本月
13日，她聯同立法會議員陳穎欣及多
位區議員到荃灣向市民講解申請細
節。不少街坊都想把握機會改善居住
環境，亦有居民含淚訴說現時居住環
境的苦況。
她回應說，不必擔心搬往其他區短

暫的適應問題，曾有只住過市區的居
民向其表示，發現適應原來很容易，
在營運機構的職員、鄰里的支援與幫
助下，日常生活出行都非常自如。

簡約公屋已收近萬宗申請

昨日是馬季煞科日，沙田馬場內人頭湧湧，當
中不乏年輕人和海外旅客的身影。位於馬場

入口附近的一代馬王「精英大師」銅像，更成為入
場觀眾的熱門打卡點。賽事開始後，觀眾們都在歡
呼吶喊，當馬匹快到終點時更傳來陣陣尖叫及拍掌
聲，氣氛高漲。

帶內地女婿觀戰 港人讚氣氛熱鬧
專程從港島前往沙田馬場觀看賽馬的劉先生表
示，昨日煞科的氣氛相當熱鬧，「雖然天氣非常炎
熱，但仍有許多人入場，旅行團也有好多，氣氛非
常好！」他更帶同來自內地的女婿一起到場觀賽，
「想讓他感受一下香港的賽馬日，畢竟錯過了這
天，就要等下個馬季了。」劉先生和其女婿打算投
注一千元，「有和朋友研究過馬經，有信心贏到
錢！」
與女友一同入場觀賽的市民陳先生表示，他們平
時鮮有觀看賽馬，「因為平時很少看，也沒投過
注，所以這次想來體驗。」他更預計投注 5,000
元，「希望可以贏到錢，贏了錢會將一半錢捐出，
也會將四分之一給女友。輸了就當做善事。」
來自台灣地區的旅客洪先生亦是第一次入場觀看
賽馬，形容現場氣氛非常熱烈，「台灣沒有賽馬活
動，也沒有賽馬的場地，這次來香港玩，正好趕上
了這個季度的最後一個賽馬日，感覺好幸運！」
他表示，雖然對賭馬沒有研究，但打算小注500
元，「新手試一試運氣，希望可以贏到錢！」

旅行團睇賽馬 團友感新奇滿意
來自肇慶的旅客梁小姐示，參觀賽馬是其所報的

旅行團其中一個行程，亦令她到新奇及滿意，「以
前從來沒看過賽馬，只在香港的電視及電影見過，
沒想到可以親身入場感受！」最令她印象深刻的就
是現場馬迷激動的歡呼聲，「我的情緒也會不自覺
地被他們帶動。」由於旅行團的行程比較緊湊，梁

小姐下個馬季將以個人遊方式來港再入馬場，有更
充裕時間研究如何下注。
最後一場賽事結束後，馬會請來歌手林峯於現場

獻唱為觀眾帶來表演，騎師們亦向馬迷致意並派發
紀念品。另外，潘頓昨日勝出6場賽事，全季憑
130場頭馬第七度榮膺香港冠軍騎師；與伍鵬志鬥
至最後一天的呂健威則單日勝出4場頭馬，全季合
共勝出70場頭馬，反先前者首度登上香港冠軍練馬

師的寶座。

越洋轉播賽事總投注額升8.7%
總結全季88個本地賽馬日合共831場香港賽事，
以及合共368場越洋轉播賽事，投注額達1,347億
元，較上季跌4.5%。 若單計越洋轉播賽事總投注
額（包括全球匯合彩池），則上升8.7%至128億
元。

▲何烱光表示，成立中心是希望具體地向
業界展示數碼分身技術，推廣相關應用。

◀中心啟用至今已舉辦逾百個導賞團。

◆特首政策
組舉行香港
新型工業化
路徑探索內
部研討會。
受訪者供圖

◆部分馬
迷看得非
常肉緊。

◆2023/24年度馬季昨日於沙田馬場上演煞科戰，吸引逾30,755名馬迷進入沙田及跑馬地雙邊投注觀賽，不少
馬迷入場盼「尾彩」。

◆有旅行團帶團友參觀賽馬體驗氣氛。

◆劉先生：
雖然天氣非
常炎熱，但
仍有許多人
入場，氣氛
非常好！

◆陳先生及
其女友：希
望可以贏到
錢，會將四
分之一給女
友。

◆梁小姐：
以前只在香
港的電視及
電影見過，
沒想到可以
親身入場感
受！

◆洪先生及其
女友：台灣沒
有賽馬活動，
來香港趕上最
後 一 個 賽 馬
日，感覺好幸
運！


